
發展事務委員會 

6月 1日特別會議 

 

從一些舊相說起 

 

我是一個無黨無派的普通香港人，生於斯長於斯，在香港拼搏多年，主要負責一些香

港建設項目，亦曾參與上海、澳門、星加坡的一些建設。 

 

大家在一個星期六儕儕一堂花時間討論,我也不打算再重複一些論點。今天我從一些刊

物，準備了一些舊相。對年青一代，尤其是八九十後來說，可能有些惘然，但對我這

一把年紀的人，卻有無限感想。 

 

第一張相是六十年代初有關興建彩虹邨，遠處背景是舊式七層高東頭邨和黃大仙邨。

這彩虹邨那時是較新一代的公屋，來解決香港的房屋需要。 

 

第二張是七十代初的中環，那時中區的統一和天星碼頭是一個重要的渡海設施，後來

被海底隧道和填海取代，另外，很多建築物也紛紛重建，包括滙豐銀行、歷山大廈、

郵政總局等等，同時一些有價值建築物：例如前高等法院，中國銀行，政府合署，滙

豐銀行至天星碼頭的空曠地帶，和禮賓府都一一保留。 

 

最後一張是八十年代初的沙田火車站，正配合鐵路電氣化工程和有關基建，那時沙田

鄉事委員會，成為現在的沙田鄉事委員會路的一端。 

 

從山頂老襯亭下望中區或者是獅子山下望九龍東的萬家燈火，這些都是香港成為東方

之珠的經典風光。 

 

我們也無需過份強調發展壓倒一切或者是發展才是硬道理，發展毫無疑問是需要的，

土地也是多年來香港需要開拓的，否則香港的老本將會被鄰近地區所吞掉，生活質素

也不能提高。 

 

在發展的過程中，我們可以透過不同的專科包括工程、環保、建築、城巿規劃、科研、

保育等等來完善發展方案。 

 

『安得廣廈千萬間，天下寒士盡歡顏』這個千年前的中國夢希望在不久將來透過增闢

土地來幫我們逹到。 

 

楊耀永 
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